



## 人、ひとりひとりの心地良さ

# 特別養護老人ホームみらのく庄 まるめろ通信

[まるめろ通信 / 第 90 号]

発行日／2012年9月30日  
発行／青森社会福祉振興団  
みちのく荘 0175(23)1600  
みちのく金谷デイ 0175(23)0771  
城ヶ沢みちのく荘 0175(24)3163  
脇野沢いこいの里 0175(31)5611  
Eメール／marumelo@michinokuso.or.jp



優しい笑顔の佐藤さん夫婦。城ヶ沢みちのく荘で一緒に過ごしていた頃の写真です。

夫婦円満の秘けつは、笑顔と毎日の会話。  
これからも夫婦仲良く元気に長生きしたい。

**佐藤 昭一さん** 昭和2年生まれ 85歳 / むつ市大畠町出身  
**藤枝 さん** 昭和6年生まれ 81歳 / むつ市大曲出身

## 私の小径

昭一さんは1年半前から脇野沢にある特別養護老人ホームいこいの里で生活しています。

窓から一望できる緑豊かな風景、施設内を流れるゆったりとした雰囲気、

となど、二人の間に話題は尽きず家  
中いつも笑顔があふれていました。  
平成16年頃、藤枝さんが病気で体  
調を崩し、昭一さんが家事や藤枝さん  
の看病をするようになりました。昭一  
さんの体を心配した子どもたちの勧  
めもあり、平成20年から夫婦一緒にヘ  
ルパーやデイサービス、ショートステ  
イの利用を始めました。

調を崩し、退院後、城ヶ沢みちのく荘へ入居。何度も一緒にショートステイを利用した後、昭一さんもいよいよの里へ入居しました。別々の場所を選んだのは、「一人がお互いを大切に思うあまり、干渉し過ぎ責め合ってしまうようになつたからです。

「夫の自分が気を配らなければいけないと思っていた。」

と、当時を振り返ります。

少し離れて暮らす今、お互いが自

分自身とじっくり向き合う時間を持てたことで、以前よりも夫婦の絆が深められたように感じています。時々施設にくる子どもや孫たちに「じいちゃん！」と呼ばると懐かしい我が家を思い出します。「将来は家族にいつでも会える距離に住みたい。」

終戦を東京で迎えた昭一さんは、食糧難もあつたことから母や弟妹が暮らす大畠町へ帰郷しました。昭和25年、知人の紹介で藤枝さんとお見合い結婚。どこへ行くにもいつも一緒に親戚や町中の誰もが認めるおしどり夫婦でした。

「秀人と裕美子（佐藤さん夫婦の子どもたち）が選んでくれた所だもの、悪いわけない。」  
と、満足そうに語ります。  
妻の藤枝さんは一年前に特養みちの  
く荘に入居しました。写真の中で微笑  
む藤枝さんに優しいまなざしを向け

「うちは仲がいいんだ。」  
と語る昭一さん。穏やかな表情に、  
藤枝さんを大切に思う気持ちが滲み  
ます。

終戦を東京で迎えた昭一さんは、  
食糧難もあつたことから母や弟妹が  
暮らす大畠町へ帰郷しました。昭和25  
年、知人の紹介で藤枝さんとお見合い  
結婚。どこへ行くにもいつも一緒に親  
戚や町中の誰もが認めるおしどり夫  
婦でした。

一番の楽しみはおしゃべりしながら  
の畠仕事。子どもたちのこと、植え  
る作物の相談、趣味の菊花や盆栽のこ

終戦を東京で迎えた昭一さんは、食糧難もあつたことから母や弟妹が暮らす大畠町へ帰郷しました。昭和25年、知人の紹介で藤枝さんとお見合い結婚。どこへ行くにもいつも一緒に親戚や町中の誰もが認めるおしどり夫婦でした。

分自身とじっくり向き合う時間を持てたことで、以前よりも夫婦の絆が深められたように感じています。時々施設にくる子どもや孫たちに「じいちゃん！」と呼ばると懐かしい我が家を思い出します。「将来は家族にいつでも会える距離に住みたい。」

調を崩し、退院後、城ヶ沢みちのく荘へ入居。何度も一緒にショートステイを利用した後、昭一さんもいよいよの里へ入居しました。別々の場所を選んだのは、「一人がお互いを大切に思うあまり、干渉し過ぎ責め合ってしまうようになつたからです。

「夫の自分が気を配らなければいけないと思っていた。」

と、当時を振り返ります。

少し離れて暮らす今、お互いが自

# ピアノ自動演奏 みちのく荘 特別養護老人ホーム シリーズ⑪ イチオシ！

特別養護老人ホームみちのく荘の玄関ホールにある自動演奏ピアノ。マホガニー色のクラシックな佇まいと優雅なピアノの音色で空間を演出します。玄関ホールはお客様や利用者を迎える場であり、見送る場でもあります。そのような場所だからこそ、私たちにはこだわりを持ち、ホテルのロビーのような雰囲気をみなさまにお届けします。

自動演奏ピアノの曲目は400曲以上あります。クラシックやジャズ、現代音楽にいたるまでさまざまな分野の音楽を奏でます。来園された方々からは「以前より玄関ホールが明るくなった」、「ピアノの音色が心地いい」などの感想をいただいております。



私たちが提供しているサービスには、「え？ こんなことができるの？」と思うようなことがたくさんあります。「イチオシ！ シリーズ」でさまざまなサービスを紹介します。

やさしい街づくりを応援しています。



むつ市役所正面入口  
横に設置している「むつ  
市総合案内板」に、特別  
養護老人ホームみちの  
く荘の位置情報等が掲  
載されました。

**むつ市総合案内板に  
みちのく荘が掲載！**

### 水産物・壹里物・食肉・冷凍食品等の卸売

 NISSYOKU 有限会社 ニッショク  
青森県むつ市大曲二丁目 13-35  
電話 (0175) 22-7222  
FAX (0175) 22-7081

新たなエコカーの本命。  
新型ノート誕生。



エルナさんは、EPA（経済連携協定）第三期生として、平成22年12月にクリニカルアワーさん、ウイディさんとともにみちのく荘にやつてきた介護福祉士候補生です。みちのく荘では現在、5名の介護福祉士候補生を受け入れています。体を動かすことが大好きなエルナさんは、大学生の頃は、空手も楽しんでいました。文中の「ラマダン」とは、日の出から日の入りまで、一切の飲食を断つイスラム教の宗教儀礼のことです。今年は7月20日～8月19日の期間に行われ、エルナさんは実践していました。

エルナさんは、EPA（経済連携協定）第三期生として、平成22年12月にクリニカルアワーさん、ウイディさんとともにみちのく荘にやつてきた介護福祉士候補生です。みちのく荘では現在、5名の介護福祉士候補生を受け入れています。体を動かすことが大好きなエルナさんは、大学生の頃は、空手も楽しんでいました。文中の「ラマダン」とは、日の出から日の入りまで、一切の飲食を断つイスラム教の宗教儀礼のことです。今年は7月20日～8月19日の期間に行われ、エルナさんは実践していました。

●エルナさんの自筆です。



むつ市十二林

みちのくメディカルケアセンター（仮称）



むつ市金谷

特別養護老人ホーム金谷みちのく荘（仮称）

文化会館の近くでジヨギングをしてました。途中で「ググ」と後ろから声が聞こえたので、振り返ると大きな犬が吠えていました。私はとても怖く、急いで走りました。

ジヨギング中は、未来のことを考えることが多いです。

この時は、ドウウェイさんと一緒にジヨギングできたら良いと思いました。なぜなら、前に「ジヨギングの後にドウウェイさんと一緒にバドミントンをして、一緒に楽しんだがらです。ラマダン中だったのが、食事を振らざりにジヨギングをしましたが、楽しさが感じたのです。見かけたう声をかけてください！

ギングの後にドウウェイさんと一緒にバドミントンをして、と思ひながらジヨギングをしました。なぜなら、前に「ジヨギングの後にドウウェイさんと一緒にバドミントンをして、一緒に楽しんだがらです。ラマダン中だったのが、食事を振らざりにジヨギングをしましたが、楽しめたのです。見かけたう声をかけてください！

一緒に楽しんだがらです。ラマダン中だったのが、食事を振らざりにジヨギングをしましたが、楽しめたのです。見かけたう声をかけてください！



出身地 インドネシア共和国  
グロボガン県出身  
(ジャカルタ市から飛行機で約60分)  
趣味 運動、音楽鑑賞

平成24年8月27日、十二林地区の新規施設建設予定地にて来春オープン予定の「みちのくメディカルケアセンター（仮称）」と特別養護老人ホーム金谷みちのく荘（仮称）の地鎮祭が執り行われました。当日は天候にも恵まれ、大覧院熊野神社の宮司を迎えて設計・工事関係者・法人理事が出席し、無事終了することができました。

8月18日へ土曜日の夕方、

8月18日へ土曜日の夕方、